

# Una aclaración con respecto a la Colonia de Toro Amarillo

En el número tras anterior publicamos una nota enviada por nuestro corresponsal en Alajuela, referente a la colonia de Toro Amarillo. En esa nota se hacían cargos contra los jefes de dicha colonia pero sin precisar exactamente de cuáles jefes se trataba. En relación con esa nota hemos recibido del actual jefe de la colonia, señor don José Francisco Quirós, hermano del ex-diputado don Roberto Quirós, la cual vamos a publicar con mucho gusto junto con un testimonio de los compañeros Carmen Lyra y Manuel Mora.

Colonia Toro Amarillo,  
17 de febrero de 1941.

Estimado señor:

En mi poder el TRABAJO del sábado 8 del corriente en el que viene un artículo hablando del jefe de esta colonia y aun cuando no citan nombres es claro que me atañe.

En su Partido hay muchas personas que me conocen bien y que saben que no soy hombre "de

lorca y cuchillo" como se dice en el artículo.

En cuanto a lo del toro, debo decirle lo siguiente: Tiene el gobierno un toro para el mejoramiento de la raza y todo vecino puede traer sus vacas a habilitarlas, gratuitamente. Esto ocurre desde que yo soy jefe. Si alguna vez he tenido que negar dicho toro es porque las condiciones físicas del animal no permiten abusos y algunas veces se han presentado personas que no entienden eso. Pero tal situación muy pocas veces se ha presentado. El cargo de que alquiló el toro me gustaría que lo probaran ya que sólo a un particular vecino de Río Cuarto, se lo he facilitado y ese señor se llama Ricardo González Sánchez.

Dicen que sólo a los de afuera les doy trabajo. Soy el único jefe que no ha tenido parientes en la colonia por lo que me encuentro muy satisfecho.

Ud. recordará la lucha que sostuvo Roberto en el Congreso por depurar la administración de la colonia y no será su hermano el

que proceda incorrectamente ni con injusticia.

J. Francisco QUIROS.

Los suscritos hacemos constar, que conocemos a don J. Francisco Quirós a quien consideramos persona honorable y seria.—Carmen Lyra.—Manuel Mora Valverde.

## Hay que libertar a Prestes condenado a 46 años de presidio

En 1936, Luis Carlos Prestes fué condenado a 16 años de presidio; su esposa Olga Benario Prestes de nacionalidad alemana, fué expulsada del Brasil por intercesión del Gobierno de Hitler e internada en un campo de concentración alemán. La señora Prestes iba en cinta y dió a luz una niña que hoy se llama Anita Prestes. Gracias a una lucha internacional, se logró sacar a la hija de Luis Carlos Prestes del campo de concentración en donde naciera y que se encuentra en México con su abuela paterna y las hermanas del Caballero de la Esperanza. Así pues, Luis Carlos Prestes no conoce a su hijita. Vamos a publicar enseguida, una poesía que Mirta Aguirre, poetisa cubana escribiera y cuyo motivo es Anita Prestes.

### ROMANCE DE ANITA PRESTES

por MIRTA AGUIRRE

La Habana, diciembre de 1940.

"En Cadiz hay una niña que Catalina se llama..." (Canción de Rueda).

En México hay una niña que Anita Prestes se llama. Su padre es un brasileño y su madre una alemana. En cárcel nació la niña de Berlín, la aberrojada. Con lágrimas de su madre se dormía y despertaba.

En México hay una niña que Anita Prestes se llama...

Todos los días de fiesta su madre la acariciaba: —¡Quién te llevará, mi niña, lejos de la cruz gamada!— A tierras libres y alegres mi niña, quién te llevará!— Olga Benario, la madre, mujer revolucionaria. A su padre, Caballero, le dicen, de la Esperanza.

En México hay una niña que Anita Prestes se llama...

Mandan hacer una rueda de cuchillos y navajas. La rueda ya estaba hecha y el crimen se consumaba. ¡Al asilo con la niña de la madre encarcelada!

En México hay una niña que Anita Prestes se llama...

Los pueblos dijeron: ¡NO!, y la niña fué salvada. Derrota fué de los nazis y fué derrota de Vargas. De impotencia y de furor, con dientes finos de rabia, los enemigos de Prestes se mordían las entrañas.

En México hay una niña que Anita Prestes se llama...

¡Ah los pueblos, nuestros pueblos, con su niña rescatada! Ahora hay que guardarla bien contra el odio y la desgracia. Ahora hay que darle su padre y su madre, la alemana. Ahora hay que salvarle a Prestes la cabeza amenazada, sacarlo de la prisión y exigir cuentas a Vargas. ¡Los pueblos americanos lo harán, con lucha de masas!

En México hay una niña que Anita Prestes se llama...

# El problema del agua, los tomates, las dalias y la carabina de Ambrosio

Hay escasez de agua. En algunos sectores de la capital no hay agua ni para cocinar y mucho menos para que se bañe el vecindario. Truque — el ingeniero mun. — sale a la prensa y declara, como jefe que es del Dept. de Cañerías y Cloacas, que esa escasez se la debemos a los dueños de hortalizas y jardinerías que derrochan el agua regando sus plantíos, lanza contra unos y otros, rayos y centellas y amenaza con imponerles el medidor. ¡Carambas, señor Truque! Eso sí que es buscar

el frío en las cobijas y tratar de reventar el hilo por lo más delgado.

¿Por qué el Sr. Ingeniero no procede con igual energía con el contrabando de agua del Hotel Costa Rica? ¿Se atreverá a imponerle medidor a las familias aristocráticas que mantienen jardines por lujo y ostentación?

Falta agua porque se le está regalando a las gentes acomodadas. Casi no hay una de ellas que no tenga un contrabando de agua. Hay quien está pagando una paia y disfru-

ta de diez y más. Sabemos que esos contrabandos se instalaron y han estado funcionando con la alcahuetería de algunos funcionarios de Cañerías y Cloacas, que se dejaban sobornar y hasta iban a proponer el negocio.

¿Se ha interesado el señor Truque en el control de los innumerables contrabandos?

¿Por qué ha salido a la defensa de aquellos vecinos acomodados a quienes se ha querido sancionar por tenencia de contrabando?

## 2 de Marzo: Reunión General de Células

Por este medio quedan convocadas todas las células a una reunión conjunta que se celebrará el 2 de Marzo a las 2 de la tarde en el salón del Partido, para tratar asuntos de organización interna del Partido en la Sección de San José.

Las células que tengan iniciativas y asuntos importantes que someter a discusión, deberán presentarlos por escrito previamente al Comité Seccional para estudiarlos y resolver su inclusión en la orden del día de la Reunión General de Células.

Asistirán los miembros del Comité Seccional y un delegado del B. P.

Comité SECCIONAL DE SAN JOSE

## El domingo se reunió el Comité Provincial de Cartago de la Unión Campesina

Con la asistencia del camarada Villalobos, Secretario de Correspondencia del Consejo Nacional de la Unión Campesina, se reunió el domingo en Cartago el Comité Provincial.

Se discutieron los problemas prácticos de la ejecución de las tareas señaladas de ese Comité por el Consejo Nacional. Dichas tareas consisten

en la organización de asambleas de campesinos en la mayor parte de los cantones de aquella provincia para hacer la agitación de las consignas de las consignas del movimiento, en constituir sub-comités cantonales de lucha por la tierra, etc. Los mejores resultados se esperan de la actividad de los compañeros de Cartago.

## Trasmisiones por Radio para ilustrar al pueblo en asuntos de Política Nacional e internacional

### La célula México financia la primera transmisión que anunciaremos en el próximo número de TRABAJO

Todos los militantes y simpatizantes del Partido, reconocen que una de nuestras mayores dificultades en nuestro trabajo, consiste en los pocos medios de propaganda que tenemos a nuestro alcance. Falsos comentarios y malas interpretaciones de la lucha del Partido, se deben en gran parte a nuestros limitados medios de propaganda que nos impiden popularizar profusamente los hechos y las ideas que estamos defendiendo, organizados en el más auténtico Partido Popular de Costa Rica.

Cansados de lamentar esta dificultad, la Célula México decidió en su última sesión financiar la primera transmisión

por radio, para iniciar la serie de conferencias que organizará la Sección de San José bajo la dirección del c. Manuel Mosca, secretario de Propaganda, en colaboración con las otras células de la Sección. Desde las columnas de TRABAJO felicitamos a los compañeros de la Célula México que, sin mucha discusión, se han decidido a iniciar una de las actividades más importantes del Partido, como será nuestra propaganda por radio. Esperamos que las otras células también activen su trabajo para que con la cooperación de todos podamos desarrollar un intenso plan de propaganda popular.

de carácter interno del Partido más importantes? ¿Cómo debemos resolverlos? ¿Qué cambios deben introducirse en los métodos de trabajo del Partido? Son cuestiones que planteará el compañero Guzmán en su informe.

¿Cómo se plantea la cuestión agraria en Costa Rica? ¿Alrededor de qué consignas debe continuarse movilizándose el campesinado? ¿Qué estructura debe tener el movimiento campesino? Son cuestiones que desarrolla en su informe el compañero Ferreto, a la luz de la experiencia hecha en los últimos meses de lucha en ese frente.

ESTA NOCHE SE INICIA. (Viene de la Pág. 1)

nacional; otro del compañero Guzmán sobre problemas generales de organización y otro del compañero Ferreto sobre la cuestión agraria y el movimiento campesino. ¿Cuáles son los problemas más importantes que plantea el actual momento político nacional e internacional? ¿Qué salida le debe dar a estos problemas el Partido Comunista? ¿Cómo se enfrentará el Partido Comunista a la próxima campaña electoral? Son todos estos, problemas que planteará el compañero Mora en su informe. ¿Cuáles son los problemas

## Curso de Sindicalismo en el Salón de los Sindicatos

Con el propósito de reforzar la capacidad ideológica de los afiliados a los sindicatos, especialmente de los dirigentes, se abrirá un curso sindical en los primeros días del mes de marzo entrante. Es de esperar muy buenos resultados de esas lecciones, pues si ha habido atrazo en la reali-

zación de tareas generales de los sindicatos, esto se debe a la falta de una preparación adecuada. El desarrollo de esas lecciones será sobre la base de la discusión, es decir, que después de cada lección se destinarán algunos minutos para preguntas y respuestas.

## Más de 6 mil jóvenes protestan contra la guerra y envían un saludo a los países de la América Latina

El gran mitin de la juventud celebrado en Washington

INFORMACION DE INTERCONTINENT NEWS. — Especial para TRABAJO

En Washington se acaba de celebrar el gran Mitin Municipal de la Juventud, que terminó el domingo 12 de febrero y al cual asistieron más de 6 mil muchachos. Asistieron también representantes de China, India, Puerto Rico y Haití.

Rajni Patel, joven líder hindú y Chandra Sekhar, estudiante, declararon que "odiaban a las dictaduras de Alemania e Italia, pero que también odiaban al imperialismo británico".

De este gran mitin no ha hablado la gran prensa yan-

qui al servicio de los grandes trusts que están llevando a América a la guerra.

Texto del Mensaje de la Juventud a la juventud del mundo:

"Hace un año dirigimos un Paso a la Pág. 4"

## A traer refugiados españoles sale un barco el 26 de febrero

NUEVA YORK, Febrero 7. — (ICN) El barco americano de misión de rescate, firmó ayer un contrato para un barco que llevará a los refugiados españoles desde Casablanca, Marruecos Francés, hasta Veracruz, México.

El doctor Edward K. Barsky, presidente de las Sociedades de Ayuda Española y Americana anunció en una conferencia de la prensa anoche, que el barco "Lovcen", de un desplazo de 3,500 toneladas, había sido provisto por la Compañía de Navegación de América Central de Panamá para el viaje.

El barco Lovcen se encuentra ahora en el muelle N° 1, el dique municipal a la punta de la isla Manhattan, dijo el Dr. Barsky. Tiene un certificado de seguridad de la compañía Lloyd. Fué construido en 1911 y fué reconstruido en 1936.

La semana pasada regresó de un viaje con pasajeros a las Antillas.

El Barco de Rescate saldrá de Nueva York del 26 al 27 de febrero para Casablanca y traerá a bordo alrededor de 450 refugiados españoles.

El doctor Barsky dijo que se habían firmado opciones para dos viajes más.

"Nosotros deseamos que el barco pueda hacer tantos viajes como sea posible", dijo el presidente de las Asociaciones Ibero-Americanas de ayuda. "Nosotros creemos que el pueblo americano dará la más completa cooperación. Nos-

otros sabemos que el pueblo americano quiere salvar a los refugiados de la miseria y de la desesperanza de los campos de Marruecos y enviarlos

a la tierra de la esperanza en México.

"¿Qué puede haber mejor que esto?", continuó diciendo (Pasa a la Pág. 4)

ERNESTO LOEW

—Viene de la Pág. UNO

¿Nosotros quinta columna? ¿Nosotros un peligro para nuestro país? Como se reirá el Comité Dies cuando logre, por medio de sus turiferarios, impresionar a sociedades como la nuestra con semejantes argumentos?

Es cierto que nosotros somos una especie de quinta columna, pero para el imperialismo yanqui y no para nuestro país. El imperialismo yanqui sabe de sobra que nosotros no somos fascistas y que nunca le haremos el juego ni a Hitler ni a Mussolini ni a Franco. El imperialismo sabe también que no somos enemigos de los Estados Unidos sino de los monopolios que en los Estados Unidos maniobran para engullirse nuestras riquezas junto con nuestra soberanía. Y el imperialismo sabe por último que servimos los intereses de nuestro país y también los de nuestro continente; que queremos una América libre y no una América sojuzgada ni por la Unión Soviética que por otra parte no es una potencia sojuzgadora de pueblos, como pretende hacerlo creer la propaganda imperialista apoyándose en los pasos que la Unión Soviética se vio obligada a dar en Europa en defensa de su seguridad nacional. Pero al imperialismo le conviene llamarnos "quinta columna". El objeto es desacreditarnos; impedir que el pueblo nos oiga; el objeto es desmbarazarse de nosotros para poder ellos apoderarse de nuestros mares y de nuestras costas y de nuestra agricultura y de nuestras incipientes industrias, sin ninguna oposición.

Observe ahora el pueblo de Costa Rica nuestra situación: Estamos cogidos entre dos fuegos. Por un lado nos ataca "La Epoca" que es el órgano del nazismo en Costa Rica. Por otro lado nos ataca el imperialismo yanqui desde las columnas de "Diario de Costa Rica". Para ambos imperialismos somos igualmente peligrosos. Para ambos imperialismos somos quinta columnistas porque para ambos representamos la defensa de los intereses nacionales que son presa codiciada por tirios y troyanos.

Y mientras se nos llama "quinta columna" a grandes títulos, la verdadera quinta columna trabaja cómodamente en Costa Rica sin que nadie —a excepción de nosotros y de un redactor de "La Prensa Libre"—la denuncié y la combata, señalándola donde realmente ella opera.

# Todos los militantes que tengan carnet pueden asistir a la sesión plenaria del Comité Central que se celebrará sábado y domingo